
Legión de María • abril 2009

Legión de María
Boletín número 634 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • Fax: 91 523 07 43 • legiondemariasm@hotmail.com

ALMERIA

AVILA

BADAJOZ

FUENTE DEL

MAESTRE

ALMENDRALEJO

CIUDAD REAL

CUENCA

GRANADA

JAEN

JEREZ DE LA

FRONTERA

LA LINEA

LAS PALMAS

LUGO

MADRID

MALAGA

ORENSE

PALENCIA

PONTEVEDRA

SALAMANCA

SANTIAGO DE

COMPOSTELA

SEVILLA

TENERIFE

TOLEDO

TALAVERA

VALLADOLID

VIGO

ZAMORA

A
veces los fieles quisieran saber deta-
lles históricos de cómo vivió María su
encuentro con Jesús resucitado. El
mismo San Ignacio de Loyola, en sus

Ejercicios Espirituales, propone el encuentro de
María con Jesús resucitado a la piedad de los fie-
les. Y quién no ha visto algún paso de Semana
Santa con la aparición de Jesús a su Madre para
que fuese  la  pr imera  que gozase  de  la
Resurrección. Todo esto está bien. Pero tenemos
un camino más profundo que nos entrega la
Iglesia en su Tradición vivida en la liturgia de la
Pascua.

La Iglesia, en el éxodo cuaresmal, ha partici-
pado del misterio de la muerte en Cruz. Ahora
camina hacia la Pascua eterna llevando la Cruz
gloriosa de Cristo. La Iglesia vive la Pascua como
Madre Virgen llena de fecundidad en los hijos re-
cién nacidos: son el fruto del amor esponsal de
la Alianza nueva y eterna. La Iglesia se llena del
gozo pascual contemplando las heridas lumino-
sas del Cuerpo resucitado de su Señor. La Iglesia
camina tras las huellas de su Esposo, escuchan-
do su Palabra y celebrando la Eucaristía: así se
le abre la inteligencia de la fe y ve iluminada su
mente con las palabras y gestos del Viviente. La
Iglesia alaba y glorifica al Padre de Jesucristo por
la sobreabundancia del Don del Espíritu, Amor
incansable que vivifica todas las moradas de la
Casa de Dios. La Iglesia recoge los peces en los
cestos de su amor: son fruto de las redes que los
pescadores de Galilea arrojan a la voz del dulce
Maestro, visto en las orillas del mar. La Iglesia
presiente con María Magdalena la gloria futura,
sus manos tocan y anuncian el perfume y el bál-
samo que destila el cuerpo de Jesús resucitado.
La Iglesia vence las dudas e incertidumbres de
los débiles en la fe y los desengañados de sus ex-
pectativas: esta victoria es fruto de la confesión
común de la fe y de la experiencia de palpar el
costado abierto de Cristo, mientras camina con
Cristo vencedor en la inteligencia de la Palabra
y en el partir el pan vivo bajado del cielo. 

Todo lo que la Iglesia vive en la Pascua está en
su corazón para que lo medite, dándole vueltas
amorosamente. ¿No nos recuerda esto la profun-
da contemplación de la Virgen en el anuncio del
ángel y en los acontecimientos de la infancia? Lo

que María ha vivido en la vida terrena de Jesús
nos ilumina cómo la Iglesia puede vivir esos mis-
mos acontecimientos. En la vida oculta de Jesús,
María es testigo privilegiado, que ha guardado
para la Iglesia el tesoro que ningún cristiano pudo
vivir en vida de Jesús. Semejantemente, viendo
cómo la Iglesia vive la Pascua y la riqueza inson-
dable e inmensa que la desborda, ¿no podemos
tener una impresión de cómo la vivió María? No
nos será difícil ver a María en Pentecostés, reco-
giendo la pesca de Galilea; ni verla escuchar la
Palabra testificada por los Apóstoles, celebrada en
el partir del pan vivo al presidir ellos la Eucaristía;
ni fortalecer la fe y la esperanza de los débiles,
como los discípulos de Emáus y el Apóstol Santo
Tomás; ni dejar de reconocer su gozo materno en
la alegría de la Virgen Iglesia; ni de correr tras los
perfumes del Amado como María Magdalena. ¿Y
cómo no fijarnos en la experiencia del Espíritu que
vive la Iglesia en Pascua con la vivida por María
en la Encarnación, al pie de la Cruz y en
Pentecostés? María y la Iglesia son la Nueva Eva:
lo que María ha vivido ilumina lo que vive la
Iglesia, y por lo que vive la Iglesia podemos acer-
carnos a la experiencia de María. 

P. Carlos Melero.
Dtor. Espiritual del Senatus
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Praesidium Ntra. Sra. de los Ángeles (Parroquia Jesús de
Medinaceli). Informe Nº. 34: El praesidium lo forman el
Director Espiritual, P. Pedro, y siete socios activos, cinco de
ellos son pretorianos. Tienen todos los cargos cubiertos.
Entre sus trabajos destacan la difusión, contactos en la puer-
ta del templo, rescate callejero, Pesca Joven en unión al
Senatus, visita a enfermos, a residencia de mayores y a sus
auxiliares en sus casas y residencias. Se les felicita por el
informe y por sus buenos trabajos. Se les animó a seguir tra-
bajando para formar un grupo de Patricios, empezando con
sus auxiliares. También se les felicita por sus cinco preto-
rianos. Se les agradece su aportación económica.

Curia Reina de la Paz (Madrid). Informe Nº 41: La curia está
formada por cinco praesidia de adultos, con un total de 41
socios activos con promesa, 24 son pretorianos. Sólo dos de
sus praesidia tienen Director Espiritual. Causaron baja dos
praesidia. Trabajos: Visita domiciliaria, contactos, rescate ca-
llejero, catequesis de Primera Comunión y Confirmación, pre-
bautismales, reuniones de Patricios. Colaboran con Pesca
Joven. Visitan enfermos y ancianos en sus casas, hospital y re-
sidencias y visitas a auxiliares. Su Comité de Difusión orga-
niza la extensión a nivel de praesidia y de curia, y han reali-

zado jornadas de extensión en dos parroquias. Colaboran en
sus parroquias en lo que se les pide. Proyectan seguir con la
difusión para reforzar a los praesidia más flojos y el trabajo
con jóvenes. Se les felicita por sus esfuerzos en la difusión y
por los trabajos que realizan. El P. Carlos les sugiere contac-
tar con los legionarios del grupo que se deshizo para tratar de
recuperarlos. Se les felicita por las mini-PPCs que realizan en
Lavapiés.

Curia Presentación de Ntra. Señora (La Línea de la
Concepción). Informe Nº 26: La Curia está formada por 16
praesidia de adultos y uno de jóvenes, con un total de 243
socios activos, 56 son pretorianos. Trabajos: visita domicilia-
ria, visitas a enfermos en hospitales, residencias de ancianos,
Hogar de Betania que acoge transeúntes. Han comenzado a
hacer contactos callejeros. Imparten catequesis a niños y de
Confirmación, grupos de Patricios en dos parroquias; cate-
quesis a adultos; colaboración con las parroquias. Se felicita
a la curia por el nuevo praesidium en Algeciras, por su prae-
sidium juvenil (chicos de 15 a 17 años) en la Parroquia de
San Bernardo, donde hay tres grupos y uno de pre-juveniles.
Es una buena curia con muchos y buenos trabajos de los que
destaca la difusión y su empeño por interesar a los jóvenes.

Resumen del Senatus, marzo 2009

Punto de Atención
Por: Hna. Consuelo González. Presidente , Praesidium Ntra. Sra. del Buen Suceso.

RELACIÓN CON NUESTRAS IGLESIAS HERMANAS, LOS ORTODOXOS
La comunidad ucraniana que vive su fe en nuestra parroquia está com-

puesta de personas jóvenes, como joven es también el Padre Iván, un sa-
cerdote atento, educado, trabajador, participando en las Misas con los
sacerdotes de la Parroquia del Buen Suceso, siempre que se le necesita.

Vamos a recordar muy someramente lo que es la Iglesia Ortodoxa y
algunas de sus ramas, puesto que estos ucranianos pertenecen a una
de ellas: Durante mucho tiempo, la Iglesia de Roma y la de
Constantinopla tenían sus problemas, hasta que por fin, se separan,
hace aproximadamente mil años.

No hay que confundir la Iglesia Ortodoxa primitiva, cuyos patriar-
cados son: Constantinopla, Jerusalén, Antioquia y Alejandría, con las
Iglesias Ortodoxas Independientes de los países del Este: Rusia,
Yugoslavia, Rumanía, Grecia, Ucrania, etc., su doctrina es esencial-
mente la misma que los Católicos. Reconocen la primacía del Papa y
creen en los mismos dogmas Católicos. No obstante, su Liturgia es mu-
cho más barroca. Desde 1946 hasta 1991, estas Iglesias del Este, fue-
ron prohibidas por la Unión Soviética. Con la llegada de la “Perestroika”
volvieron a resurgir. En Ucrania también tuvieron sus más y sus menos,
quedando dos Iglesias. La Iglesia Ortodoxa y la Iglesia Greco-Católica,
más conocida como “Uniata” (Unida). La comunidad ucraniana del
Buen Suceso pertenece a esta segunda que es de origen “Byzantine”
(Bizantino).

Sus Misas duran dos horas, celebran la Navidad el 7 de enero y en
sus fiestas principales se engalanan con sus trajes típicos, llevando
ofrendas de flores y otros regalos. La comunidad ucraniana en España
asciende a unas 350.000 personas.

Es una gran alegría ver a los miembros de esta comunidad llenán-
dolo todo con su presencia y alegría. Los hay de todas las edades: jó-
venes, niños y adultos; entran y salen para orar en la capilla que tiene
la parroquia en la cripta. 

Ya cuentan con un Manual en idioma ruso, pero deberemos animarles
a formar algún praesidium de Legión de María.

ALLOCUTIO

por el Director Espiritual del Senatus, P. Carlos Melero.

Tenemos que aspirar a unir
La Legión de María tiene una espiritualidad pentecostal. Esto significa que el

Espíritu Santo, que se manifestó con el signo de las lenguas en Pentecostés, lle-
na toda la vida espiritual de un legionario de María. Por eso, “aspirar a unir”
es algo propio de un legionario de María, pues el Espíritu Santo es el Espíritu
de la comunión. Nos acercamos brevemente a este don de la gracia de Cristo,
la comunión.

La fe nos ilumina los motivos y fundamentos de la unión. Recordar breve-
mente algunos nos ayudará a ver su importancia. Tenemos un único Padre, que
es el Padre de Jesucristo y nuestro Padre. Somos miembros del Cuerpo de Cristo,
formamos una unidad viva y orgánica cuya Cabeza es el mismo Señor resuci-
tado. El Espíritu Santo es como el alma de este Cuerpo, que desde dentro uni-
fica a todos los miembros con sus diversidades. Ya tenemos el fundamento más
radical: la unidad brota de la comunicación de las Tres Divinas Personas que
en el misterio de su vida íntima son un solo Dios.

Todos hemos nacido de un mismo bautismo, somos hijos del mismo Padre
y de la misma Madre, María y la Iglesia como Nueva Eva. El bautismo nos une
incluso a los cristianos separados. La confirmación en el Don del Espíritu nos
une a todos en el impulso del apostolado. La Eucaristía, misterio de comunión
con Cristo, nos hace ser un solo Cuerpo. El mismo matrimonio, con la familia
como su fruto, es una escuela de unidad. Nos unimos al dolor de los herma-
nos con la unción de los enfermos. Por la reconciliación, reparamos la división
que causa el pecado. Y el ministerio del sacerdote está al servicio de la comu-
nión de los hijos de Dios. Y todos estos sacramentos son el fruto de la Cruz
gloriosa, donde nos une en la esperanza de la vida eterna. 

Si miramos las virtudes teologales, la fe-esperanza-caridad, ellas nos unen a
Dios y son el fundamento para unirnos a los hermanos. Creo en la confesión
común de la fe, en el creemos de la Iglesia. Espero la vida eterna, con todos
los bienes de unidad eterna, en unión con las esperanzas de mis hermanos. La
caridad tiene potencialidades infinitas para unir a las personas, en pensamien-
tos comunes, en acciones conjuntas, en servicios y sacrificios.

Y aún podríamos abundar en más aspectos, que dejo a vuestra meditación.
Todo en la vida cristiana es motivo de “aspirar a unir”. Por eso, es normal que
la experiencia de todo legionario de María sea la experiencia de la unidad.
Venimos cargados de las miserias del pecado: con su individualismo, egoísmo
y soberbia, con su afán de protagonismo y su siembra de división y discordia.
La vida cristiana, aprendida del corazón delicado y materno de María, nos con-
duce a la conversión del corazón con su vida de comunidad, su compartir jun-
tos alegría y penas, su humildad que sabe olvidarse de sí mismo, su deseo de
ocupar el último lugar para servir con sencillez, sin exigir reconocimientos ni
méritos. Todo esto es aprendido desde la experiencia de la junta del praesidium
hasta la unión entre ellos en la Curia y en el Senatus. Así, la Legión de María
es una escuela de comunión.
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N uestros Comitia

VIRGEN PEREGRINA (PONTEVEDRA)
ENCUENTRO DE OFICIALES

El día 28 de Febrero, y por primera vez desde que se cons-
tituyó el Comitium “Virgen Peregrina”, tuvimos un encuen-
tro en Pontevedra todas las Curias de Galicia. Fue un día
muy ameno y muy comunicativo.

Empezamos con las oraciones de Laudes, y después el
Corresponsal Javier de Frutos, nos dio una charla sobre los
trabajos legionarios. Se nos propuso luchar por un apostola-
do y una difusión allá donde no llega el conocimiento de la Legión. A continuación nos habló Don Samuel,
director espiritual del Comitium, animando a extender la Legión en Coruña y Mondoñedo.

Después de comer rezamos el Rosario y Serafín presidente del Comitium tuvo unas palabras de despe-
dida hasta el próximo encuentro. Damos las gracias por la agradable acogida que nos dispensaron.

NTRA. SRA. DEL SAGRARIO (TOLEDO)
VII CONGRESO LEGIONARIO 

El pasado sábado 21 de febrero, desde las 10 de la
mañana hasta las 7,30 de la tarde, se celebró en la Casa
Diocesana de Ejercicios «El Buen Pastor» el VII
Congreso de la Legión de María con el lema «Siguiendo
las huellas de Alfonso Lambe», en el 50 aniversario de
la marcha a la Casa del Padre de este legionario de
María ejemplar cuyo proceso de Beatificación se encuentra iniciado.

Después de rezar comunitariamente la oración de Laudes dio comienzo la exposición de tres ponencias
con su comentario posterior por grupos y la puesta en común del trabajo realizado. La primera versó so-
bre una biografía aplicada del Siervo de Dios Alfonso Lambe, la segunda sobre la Espiritualidad Mariana y
la tercera sobre la Liturgia de las Horas. Terminó el Congreso con la celebración de la Santa Misa que pre-
sidió Mons. Carmelo Borobia en cuya homilía animó a los asistentes a vivir el carisma de la Legión de
María plenamente siguiendo así las huellas de Alfonso Lambe. Asistieron en total 85 miembros de Toledo,
Talavera de la Reina y Cuenca. El trabajo y la convivencia durante todo este día fueron muy intensos, sir-
viendo de estímulo e ilusión para continuar en sintonía con la Iglesia en la Legión de María.

RELEVO DE DIRECTOR ESPIRITUAL EN TENERIFE
Nos comunican nuestros hermanos de la Curia Ntra. Sra.

del Carmen que el P. Tirso Vega Blanco, Agustino, y durante
15 años Director Espiritual de la Curia ha dejado paso a D.
Domingo Ponce, designado por el Sr. Obispo, de Tenerife para
sustituirlo al frente de la Curia. El P. Tirso nació en Santibáñez
de Tera (Zamora) el 16 de febrero de 1927 y continuará uni-
do a la Legión de María como Director Espiritual del
Praesidium Inmaculada de la Peña de Francia. Nos unimos a
nuestros hermanos de Tenerife para agradecer al P. Tirso todo
el apoyo y cuidado que brindó a la Curia y a sus miembros
durante todos estos años. 

El día 28 de abril recordare-
mos a San Luis María Grignon de
Montfort, creador de la Verda-
dera Devoción a María, que ha
ayudado a tantas personas a ser
más santos. Entre ellos Frank
Duff, nuestro fundador, y el re-
cordado Papa Juan Pablo II, del
cual hicimos memoria especial,
el pasado día 2, en el cuarto ani-
versario de su marcha a la casa
del Padre.
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D. Juan Olmedo Vázquez, con 63 años, recibió la ordenación sacerdotal
en la Catedral, de manos de su Obispo D. Juan del Río, el día 24 de enero de
2009 en un emotivo acto. Poco después, aprovechamos para hacerle algunas
preguntas.

¿Puedes contarnos algo de cuando eras legionario de María?
Que conste que sigo siendo legionario de María. Porque existe un grado

de Auxiliares-Adjutores, ¿no es así? Bien, pues entré a formar parte la Legión
de María hace aproximadamente unos 50 años. Al poco tiempo quedó vacante
la Secretaría de la Curia y me propusieron me hiciera cargo de ella. Previas
votaciones, como es de rigor, salí elegido y acepté, dándole un sí a María.
Más tarde fui presidente de la Curia por algún período.

Por aquel entonces reclutaron a una jovencita llamada Mercedes. Nos ena-
moramos, «construimos nuestro nido», y la Iglesia bendijo nuestra unión.

Ya, desde entonces, recorrimos la diócesis de Cádiz-Ceuta y por supuesto
la zona norte de la provincia de Cádiz, que pertenecía a la de Sevilla, hoy
diócesis de Asidonia-Jerez, haciendo extensión muy particularmente en el mis-
mo Cádiz, la Zona de Gibraltar, y la Serranía norte de nuestra provincia, tam-
bién hicimos nuestras correrías por el litoral, muy próximo a Jerez, y también en Sevilla.

Creo que fueron años muy fecundos y de renovación para la Legión en Jerez y para la Iglesia en general; no olvidemos que por los años
sesenta el Espíritu Santo suscitó el Vaticano II, impulsando a los laicos a una mayor entrega al apostolado.

El Padre Torres Silva, D.E. de la Curia y de varios praesidia, animó mucho a los grupos juveniles y alentó con valentía y prudencia la pro-
pagación de la Legión. Le sucedió en el cargo de D.E. el P. José Luis Reppeto Betes, hoy Dean de la Catedral, que nos animó y acompañó en
ocasiones en la extensión. Por último tomó las riendas de la dirección espiritual el P. Padre Amador, dominico, que sigue en la actualidad.

Mercedes, enfermó a los tres años de casados, pero esto no impidió que trabajáramos en el apostolado, hasta que ya se hizo imposible
nuestra misión activa en la Legión de María.

Antes de llegar al sacerdocio, fuiste esposo y padre de familia, nos gustaría compartir alguno de tus recuerdos.
Como ya he dicho antes, Dios bendijo nuestro matrimonio con cinco «churumbeles», cuatro mujeres y un varón. También ellas proba-

ron las mieles del apostolado juvenil en la Legión de María.
Dos están casadas, y me han dado las delicias de dos nietos y una nieta.
Me trae muy gratos recuerdos las visitas que realizasteis en tiempos en que fui presidente de la Curia, han quedado muy bien grabadas

entre mis hijas vuestras visitas: la de la entrañable Lucía -la tengo muy presente en mis oraciones-, la de Maribel, Javier y Conso. También a
María del Carmen y Julio. Ellos mejor que yo pueden daros una semblanzas de aquellos momentos. Y otras que no recuerdo.

Nos causó un impacto muy positivo aquel Encuentro de Oficiales que celebramos en Madrid, nos desplazamos allí: Antonio y Mercedes,
Andrés y Jacinta, Mercedes y Juan. Tomamos buenos apuntes y lo volcamos en las actividades de la Legión en Jerez.

¿Cómo y cuándo oíste la llamada al sacerdocio?
Vosotros sabéis como nadie que Dios es constante en la llamada, y en la llamada a su servicio es muy celoso para con sus hijos, quie-

re y necesita operarios para la mies. A Unos llama a primera hora, a otros al medio día... y a mí que me ha mimado como laico, me ha lla-
mado a la hora undécima y formar parte de su presbiterio. El servicio es un don de Dios que vas descubriendo en la vida de oración. 

La llamada concreta fue que, hace unos años, Allá por el 93, ayudaba a un amigo a pintar unos murales de iconos de Kiko Argüello en
una parroquia de Jerez. Fue una convivencia extraordinaria. Comenzábamos las jornadas con la oración de Laudes –los iconos se deben pin-
tar en espíritu de oración, ayuno y limosna–. Pintábamos todo el día, sólo interrumpidos por la oración y la comida; a veces, la mayoría de
los días, terminábamos a la hora de Completas. Por entonces tomé como confesor al Párroco, un gran amigo nuestro, él me hizo descubrir
mi vocación al sacerdocio. Yo no llegaba a entender como Dios me llamaba a la vocación presbiteral cuando estaba casado y volcado en la
afanosa vida de trabajo, hijos, esposa enferma... y todavía mucho por hacer... Y así comenzó este camino de bendición… Hasta llegar al mo-
mento en que me encuentro

¿Es compatible tu doble función de padre de familia y sacerdote?
Sí, es compatible. Si no lo fuera, el primero que no me hubiera ordenado es el mismo Sr. Obispo, pero lo ha visto factible.

¿Nos cuentas algún comentario de tus hijos?
La decisión por mí tomada se la expuse a mis hijos en un clima de oración, concretamente en una celebración hogareña de laudes.
Unos dijeron que lo veían venir. Otra que, como se acercaba mi jubilación laboral, esperaba disfrutar algo más de la presencia de su pa-

dre entre ellos, vislumbrando que mi dedicación a la Iglesia me ocuparía algo más que hasta entonces. En definitiva, todos aplaudieron la
decisión por mí tomada.

¿Podemos saber dónde vas a ejercer tu actividad sacerdotal?
Ya, el sábado 7 de febrero, en presencia de nuestro Obispo D. Juan del Río, tomé posesión como párroco, en mi nuevo destino, en la

Parroquia de San Isidro Labrador, de unos 3.000 habitantes en el barrio de Jédula de Arcos de la Frontera, que comprende además otras ba-
rriadas: Junta de los Ríos y La Pedrosa. Está situada a unos 20 km. de Jerez y 8 km. de Arcos.

Ahora, como sacerdote, tenemos ilusión por saber cómo vas a apoyar a Legión de María.
Los legionarios saben que pueden contar conmigo para todo, siempre que sea compatible con mi labor pastoral en mi feligresía. Vosotros

sabéis que amo a la Legión de María; es una obra bajo la protección de nuestra Madre, y un sistema apostólico que siempre me ha entu-
siasmado: visitas domiciliarias, enfermos, alejados, contactos callejeros, y un largo etc.

Pues muchas gracias P. Juan por tus respuestas, damos gracias a Dios y a María por tu testimonio y felicitamos a toda tu familia por su
apoyo.

Ordenación sacerdotal de un Legionario de María 

y padre de familia en Jerez de la Frontera


